
坊間早前傳出，已擔任兩屆委任區議員的人士在來屆將不會
再獲委任，而多名區議員，如深水 區議會主席陳東、東區區
議會主席丁毓珠，以及Bunny均已是「連中三元」的委任議
員。據悉，Bunny早前已在地區中物色選區，研究直選的可行
性，其中81年已獲委任、後轉戰直選的觀塘區「元老級」區議
員梁芙詠有意退下火線，Bunny很大機會「接班」，繼續為協康
選區的街坊服務。

協康梁芙詠支持「接班」
不過，Bunny就同小記講明，不會與現任的區議員競爭，亦

想等今日正式完成今屆會期後再作打算，「如果梁議員OK，
我才會開始考慮」。他亦坦言，民選議員要求很高，要考慮自
己是否有足夠時間服務街坊，更重要的是有家人的支持，「我
都要搞得掂我老婆先」。雖然距離提名期很近，但他仍要「諗
清諗楚」。

反對派無影隨時唔使選
小記亦向梁議員探過口風，她坦承自己打由區議會一開始設

立已做議員，「已做了很長的時間」，確實有退下火線的想
法，還表明「如果陳主席有意參選，我很願意支持他」，為
Bunny轉戰直選「開晒綠燈」。有觀塘的地區老友透露，不知區
內反對派是過分「揀擇」，又或者可出戰的人選不多，區內多
個建制派選區至今未有對手現身，包括梁議員的選區，「分分
鐘，陳主席同好幾個老友隨時自動當選亦講唔定」。

起工商界參選示範作用
Bunny本身是工業家出身，現時身兼觀塘區議會主席、青年

事務委員會主席、香港青少年發展聯會主席等多項公職，此次
若最終決定轉戰直選，相信對鼓勵工商界參與地方直選有 積
極意義。此外，有江湖傳聞亦說，Bunny若成功當選，隨時可
能會一鼓作氣，一試挑戰新一屆的「超級區議會」議席呢！

■香港文匯報記者 徐海煒

新一屆區議會選舉的提名期將於下星期四開始，除了有各政黨

的星級人馬會落場競逐「超級區議會入場券」外，今屆亦會有些

重量級的委任區議員加入戰團。據了解，觀塘區議會主席、委任區議員陳振彬

（Bunny）正考慮轉戰直選，很大機會到觀塘協康選區，「接班」「元老級」的觀塘

區議員梁芙詠。Bunny回應時坦承正在考慮之中，不過提出兩大「前提」，首先自然

是要獲得梁議員首肯，其二則是「搞得掂我老婆先」。小記亦詢問過梁議員意向，

她坦言已有退下火線的打算，「如果陳主席真的有意參選，我很願意支持他」，看

來Bunny轉戰直選只欠「老婆大人一關」，相信成事機會很大。

上周四遞補機制公眾諮詢大會被一批「人民力量」

及社民連暴徒衝擊，造成多名科學館職員受傷，連日

來多個民間團體先後譴責暴徒傷及無辜，擾亂公共秩

序，要求警方嚴厲執法。日前，連過去鮮有就社會議

題發表意見的四大公務員團體都發表聯合聲明，強烈

譴責近期有部分人及團體，以「暴力自由、強權民主」

做出違法行徑、動輒破壞社會秩序為榮，肆意衝擊值

勤的公務員和侮辱制訂政策的官員為樂，凡事政治化

只懂叫囂、做盡不文明行為，卻非務實進取及實事求

是，僅達至譁眾取寵之目的，事後還惡意批評，歪曲

事實。

公僕罕有發聲 歪風不容坐視
四大公務員團體包括：香港高級公務員協會、紀律

部隊人員總工會、政府人員協會、香港公務員總工

會，基本代表了17萬公務員的聲音。以往公務員團

體就某一社會議題發表聯合聲明的情況少之又少，原

因是公務員須保持政治中立，避免介入各種政治事件

之中。而在香港泛政治化的環境，大部分的社會議題

都幾乎會演變成政治事件，公務員團體為免介入其

中，所以除了在關係自身權益的問題上，一般較少就

其他社會議題表達意見。然而，公僕團體這次卻「破

例」對社民連、「人民力量」的惡行發表了措辭嚴厲

的聲明，內容更有相當強的針對性，反映公務員團體

面對變本加厲的暴力行徑已經到了不得不發聲的地

步。

在當日的論壇上，社民連及「人民力量」等人由於

未有取得入場證，而會場上座位早已爆滿，當值人員

拒絕他們入內只是公事公辦，並非有意刁難，而面對

憤青的無理指責、百般挑釁也一直表現克制。然而，

這些人竟因為未能進場，就動粗破門，將阻擋他們的

當值人員「叉頸」、「推撞」，肆意辱罵，最終令4人無

辜受傷。有受傷者憶述，衝突期間被暴徒大力推撞，

身體多處肌肉被猛力撞傷，有當值人員更「連人帶頭」

被壓在玻璃門上，情況極度危險，有暴徒目睹意外發

生，仍辱罵他們為「走狗」，盡顯其喪心病狂。暴徒對

當值人員肆意羞辱襲擊，視法律如無物，激發社會各

界憤慨，公務員團體自然要挺身而出譴責暴行。

值勤竟被襲擊 公僕難有寧日
事實上，近年暴力之風此起彼落，公務員往往成

為最大受害者，不但主責的官員受盡憤青「白色恐

怖」威脅，辱罵施襲已成家常便飯，「官不聊生」

正是對現今官員狀況的最佳反映，而且前線公務員

如維持治安的警員，更往往成為憤青宣洩情緒的

「出氣袋」。例如在李克強副總理訪問港大時，有示

威者意圖闖入保安區被警員阻擋，警員不但要忍受

示威者的粗言指罵，事後更被反對派及其喉舌抹黑

成「非法禁錮」、「警權過大」，甚至發起所謂「獵

鷹行動」，極盡人身攻擊之能事。警方阻撓示威者闖

入，完全是基於保安上的考量，竟然受到鋪天蓋地

的攻擊，而在每次示威遊行，前線警員也例必成為

示威者的發洩對象，所承受的身心壓力實不足為外

人道。這次甚至連在會場上的當值人員，也成為暴

力衝擊的犧牲品。一位受傷的職員早前已經因為示

威者衝擊會場而受過傷，現在又再被撞傷，說明示

威者根本沒有顧及其人身安全，將他們視作敵人般

對付，拿他們當「出氣袋」。

這種將個人情緒發洩在公職人員身上的行為，不能

容忍。如果任由暴力歪風蔓延，對於公務員履行公務

及社會風氣都會造成極惡劣的影響。試想當警務處處

長在立法會出席會議時，竟然被黃毓民當眾襲擊，一

些入世未深的青年在電視上看到這一幕，隨時有樣學

樣，一不合意就拳頭解決，官員以至社會治安又如何

可得到保障？公務員將來還如何履行公務？四大公務

員團體罕有嚴厲譴責，既是要為公務員的安全及權益

發聲，也是要呼籲社會共同遏抑暴力歪風。否則暴力

之風加劇，公務員將永無寧

日，社會將為此付出沉重代價。

以手上選票懲罰禍港政客
公務員隊伍是特區政府施政的主幹，攸關政府管治

和社會的穩定，絕對不容受暴力侵害，這不僅僅是為

了保障公務員的工作不受干擾，更是為了特區政府的

施政能夠更暢順推行。今日暴徒可以動輒去狙擊問責

官員、衝撞警方、破門傷人，將來難保不會因為政府

拒絕其要求，闖入政府部門搗亂，威嚇公務員就範；

又或對於一些不合己意的政策及基建工程，隨意糾眾

阻撓，甚至是演變成英國倫敦般的嚴重騷亂，四處縱

火搶劫，追打警員，令社會遭受嚴重破壞。不要忘記

社民連一眾過去就曾闖入過教育局局長孫明揚的住宅

搞事，說明憤青早有前科，當警權愈退愈後，社會未

能在第一時間阻止暴力蔓延，憤青只會更加有恃無

恐。這次事件已不只是公務員的人身安全問題，而是

關係全港利益，四大公務員團體的聲明應該受到社會

的重視。

為保障公務員執行公務不受干擾，一方面警方必須

依法追捕暴徒，不放過任何一個違法鬧事分子，法院

也應改變對示威抗爭人士從輕發落的慣例，以社會利

益及安全為判刑的考量；另一方面事件也讓外界看到

哪些政黨是為本港利益仗義發聲，哪些表面爭取公

義，實際是煽動暴力損害社會，哪些是「民主自由」

不離口，但卻偏袒縱容姑息養奸。不論是公務員或是

廣大市民在遏止暴力上都是立場一致利益一致，為人

為己都應善用手上選票將破壞香港秩序的政客趕離議

會。
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國務院副總理李克強訪港三天期間，除了宣
布六招三十六式的惠港措施之外，亦走訪廿多
處地方，既要到何文田房委會，參觀港交所，
拜訪安老院，又要探訪公屋居民，更要出席香
港大學百年慶典等活動，行程極之緊密，對
此，我們除了要佩服副總理的驚人魄力之外，
還要多謝警方的全程緊密配合，可惜部分傳媒
並不欣賞，兼且無風起浪、借題發揮，將一些

小事視作「大事」，不斷炒作。
對於副總理訪港，警方除了有責任保護其人

身安全外，更有責任令其活動不受阻延，正如
行政長官曾蔭權所說，副總理走訪一個數百呎
的公屋家庭，難道要讓所有記者進行採訪嗎？
某些傳媒只懂說特區政府妨礙新聞自由，卻不
顧實際。

香港一些不明就裡的市民，被某些亂港傳媒

煽動，認為警方濫權，他們眼中的警方「過度
緊張」，而在警方立場則是必須的，若不，如何
保障政要安全？香港是全世界最自由的城市，
每年皆有「七一」遊行等示威，只要是守法，
從來不會受到阻撓。警方今次的精心部署，其
目的只是讓副總理的行程變得暢順，而不是某
些傳媒所說的「打壓言論自由」。某些香港人說
話不經大腦，人說什麼，他們便說什麼，他們
像機械人般欠缺靈魂，被一些別有用心的人擺
布也不自知。

作為一個理智的香港人，應該要有清晰的頭

腦，要將自己的定位放在有益和有建設性的事
上，而不是把一些芝麻綠豆的事無限上綱，尤其
在香港的經濟發展已出現有點力不從心的今天，
我們應該聚焦於副總理今次為香港帶來的機遇，
並且好好把握，而不是搏命糟質警方、死鋤特區
政府。某些傳媒只懂批評官員是人肉錄音機，他
們何嘗不是每天在翻炒 一兩件意外事件？香港
人需要知道，三天一小罵、七天一大罵對香港並
無益處，不斷的內耗，只會自亂陣腳，平白給予
競爭對手迎頭趕上的機會，香港人要好自為之，
不應自毀長城。

公務員團體以往就某一社會議題發表聯合聲明的情況少之又少，今次「破例」對社民

連、「人民力量」的惡行發表了措辭嚴厲的聯合聲明，內容更有相當強的針對性，反映公

務員團體面對變本加厲的暴力行徑已經到了不得不發聲的地步。事實上，近年暴力之風此

起彼落，公務員往往成為最大受害者。公務員隊伍是特區政府施政的主幹，攸關政府管治

和社會的穩定。如果公務員的安全都得不到保障，香港社會還會有何安定可言？四大公務

員團體基本代表了17萬公務員，他們罕有發表聯合聲明嚴厲譴責，既是要為公務員的安全

及權益發聲，也是為了全港利益，體現對香港社會的責任感，值得高度重視。

■責任編輯：袁偉榮　
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香港不要自毀長城 美　恩

公僕團體「破例」發聲譴責暴行振聾發聵

環 球 經 濟 持 續 動
盪，特區政府除力拓

新興市場外，亦不忘鞏固傳統的歐美
市場。行政長官曾蔭權就將於9月8日至
10日訪問布魯塞爾，並於9月11日至16
日訪問倫敦和愛丁堡。在比利時和英
國訪問期間，曾蔭權會與當地政治及
商界領袖會面，向他們介紹香港的最
新發展。

在布魯塞爾期間，曾蔭權會與當地政
府高層官員會面，包括歐洲理事會主席
范龍佩、比利時首相萊特姆和外長范納
克爾，並拜訪菲利普王儲。曾蔭權亦會
在比利時香港協會25周年晚宴上致辭，
及主持安特衛普龍舟節。在倫敦期間，
他將會見英國政府高層官員，包括首相
卡梅倫、外交及聯邦事務大臣夏偉明及
財政大臣歐思邦。曾蔭權亦會拜訪約克
公爵安德魯王子。

向政商領袖介紹港情
曾蔭權會為香港旅遊發展局嘉年華會

及Artistic Hong Kong酒會暨展覽會開幕
典禮擔任主禮嘉賓，並出席跨政黨國會
中國事務小組的早餐會。他亦會分別在
香港貿發局主辦的Think Asia, Think
Hong Kong座談會、香港工商協會主辦
的午宴及貿發局的周年晚宴上致辭。

在愛丁堡期間，曾蔭權會與蘇格蘭首
席大臣薩爾蒙德會晤，並出席大學校長
和學院院長的早餐會。在投資推廣署舉
辦有關香港作為中國的環球金融中心的
研討會上，及Scottish Development
International的午餐會上，曾蔭權均會致
辭。

曾蔭權離港期間，由政務司司長唐英
年署理行政長官職務。

■香港文匯報記者 鄭治祖

鞏固市場

四川汶川大地
震雖已過去兩年

多，災區重建工程則大致完成。
香港特區「出錢出力」支援四川
地震災區重建，當中尤以醫療衛
生項目的工作更顯艱巨複雜，僅
靠一方力量是無法有效完成的，
醫療衛生項目的重建工作是香港
特區和四川政府、與業界及兩地
人民同心協力的成果。

香港特區政府從「支援四川地
震災區重建工作信託基金」中撥
款16.75億港元援建地震災區的35
個醫療衛生項目。這些項目分布
四川省10個市，包括32家醫院/衛
生院/保健院、一家省級核心康復
中心（川港康復中心）及一個遠
端醫療網絡平台。除了支援重建

醫療康復設施，部分項目也包括
支持購買相關醫療設備。

醫療衛生項目因為其專業配套
設施要求高，建設難度大於一般
建築工程。截至2011年7月，已有
9個香港特區政府援建的醫療衛生
項目完成工程建設，包括8家醫院
/衛生院/保健院，其他項目也在
穩步進行。回顧過往兩年多的重
建歷程，醫院管理局四川重建項
目計劃小組項目統籌主任朱明總
結說：「能參與香港援建四川工
作，雖然辛苦，但是也很開心。」
對朱明的話，相信所有曾參與四
川重建的工作人員都會感同身
受，認同能夠參與援建工作，既
是光榮，亦是樂事。

■香港文匯報記者 鄭治祖

立法會新大樓幾經波折，終於決定「如期入伙」，立
法會主席曾鈺成昨日便首日在新大樓辦公室上班，他笑

言新大樓的環境和設備不錯，設計亦根據需求考慮，每名議員有個人辦
公室，比較舊大樓時方便。他又聯同立法會秘書長吳文華、法律顧問馬
耀添，出席新立法會大樓舉行的首次升旗儀式。阿曾說，為趕及10月中

「正式入伙」，立法會會議廳現正進入後期的測試階段，其餘會議廳亦需
要做「執漏」工作，現時有部分的後期工程仍未完成，包括連接大樓的
行人天橋設施仍在趕工中，秘書處已督促相關部門盡快完成工程。

辦公室鳥瞰示威區緊貼民情
首天在新大樓辦公室返工，阿曾看來比較滿意，笑指主席辦公室及秘

書處辦公室的基本設施已經「搞掂」，其他較小型的問題則希望在入伙後
慢慢解決。他又透露，主席辦公室能夠看到廣場對出的示威區，此安排
並非刻意，主要是繼承立法會一以貫之的開放態度：「讓主席了解示威
團體的訊息，與民情不會脫節。」

至於議員辦公室則會在今個月19日正式搬遷，他坦言，最初由於配套
設施還未完工，對職員帶來不便，但會密切留意及跟進。下月4日，立法

會新大樓會做全日測試，讓議員熟習會議廳設備運作，希望新會期開始
前，可完成全部裝修。阿曾又說，日後新立法會大樓每天均會有升旗儀
式，但只有在特別日子才會有奏樂。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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最後趕工

萬事俱備

同心協力

■曾鈺成與吳文華等昨出席立法會新大樓舉行的首次升旗儀式。
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